



2 rue Richard Lenoir – 93100 Montreuil
SIRET : 923 621 734 000 14 / RNA : W 931 027 528

Lettre aux organisations fondatrices du Nouveau front populaire

Cher·es camarades,

Il y a plus d'un an, nous avons réussi à rassembler et à mettre en mouvement l'ensemble des forces sociales et politiques (partis, syndicats, associations) de notre camp pour les législatives de juin 2024. Le NPA-l'Anticapitaliste a été partie prenante de cette campagne dans la circonscription de Carcassonne, avec la candidature de notre porte-parole Philippe Poutou, et dans l'ensemble des circonscriptions où nos militant·es ont battu le pavé et construit ces campagnes. C'est à ce titre que nous nous adressons à vous aujourd'hui.

Alors que la crise politique et sociale devient de plus en plus aiguë, Macron, plus faible et plus illégitime que jamais, ouvre à nouveau une crise majeure dans le pays en s'accrochant au pouvoir. Il pave la voie au Rassemblement national et à ses idées, dont les réponses racistes et autoritaires tentent une partie de la classe dominante.

Face au danger de l'arrivée au pouvoir de l'extrême droite, nous avons le devoir de mettre tout en œuvre pour l'empêcher et pour construire une alternative. Il nous faut retrouver la voie d'une unité très large sur la base du programme que nous avons défendu dans le cadre du NFP. Ces revendications ont été portées par des millions de travailleurs·euses et par la jeunesse lors des mobilisations des 10 et 18 septembre, et encore le 2 octobre dernier avec l'ensemble des syndicats, associations, collectifs et les Assemblées « Bloquons tout ». Ces revendications (retraite à 60 ans, augmentation des salaires et des minima sociaux, plafonnement des loyers, interdiction des licenciements, justice fiscale, sociale et écologique, refus du militarisme...) sont clairement majoritaires dans le pays. Elles doivent être mises en œuvre pour faire face à l'urgence sociale et écologique.

Dans un tel contexte, nous avons toutes et tous une grande responsabilité mais, en tant que forces fondatrices du NFP, vous avez une responsabilité particulière. Plutôt que de diviser les forces, il est au contraire indispensable de faire renaître la dynamique du Nouveau Front populaire : une

dynamique d'unité, qui rassemble le social et le politique, soit l'ensemble des forces de notre camp. Faire le choix de rassembler une seule partie des organisations du NFP, c'est au contraire nous condamner à la catastrophe.

Toutes les forces sont nécessaires pour changer le rapport de forces : militant·es de la gauche politique, syndicalistes, militant·es pour la Palestine, abstentionnistes, déçu·es de la politique, etc. Tout doit être fait pour faire débattre, organiser, mettre en mouvement l'ensemble de la gauche, de notre camp social et du mouvement ouvrier dans les batailles qui sont devant nous.

À ce titre, nous déplorons la décision d'exclure certaines organisations parties prenantes du NFP des discussions qui ont eu lieu ce mardi 7 octobre. Nous réitérons notre proposition d'une rencontre prochaine réunissant l'ensemble des forces qui ont participé au NFP. Dans l'immédiat, nous souhaitons participer à la réunion appelée notamment par les Écologistes et LFI ce mercredi 8 octobre, qui, selon les formulations publiées, s'adresse à l'ensemble des forces parties prenantes du NFP. Nous devons préparer toutes et tous ensemble la riposte sociale et politique nécessaire pour mettre un terme à la politique de Macron et pour barrer la route à l'extrême droite.

Veillez croire, cher·es camarades, en l'expression de nos sentiments unitaires et anticapitalistes sincères.

Le Comité exécutif du NPA-l'Anticapitaliste
Montreuil, le 7 octobre 2025

